

Chronik für den Monat September 1957

Autor(en): **Hunger, A.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur**

Band (Jahr): - **(1958)**

Heft 8-9

PDF erstellt am: **27.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-397833>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Chonik für den Monat September 1957

(Von A. Hunger, Chur)

2. In der Evangelischen Lehranstalt Schiers wurden in einer Ausstellung Bilder der Künstler Schulz-Matan, Seewis im Pr., Josef Keller, Basel, und Samuel Buri, Basel, gezeigt.
5. Der Bundesrat wählte auf dem Berufungswege zum Direktor der Abteilung für Landwirtschaft des Eidgenössischen Volkswirtschaftsdepartementes Regierungsrat Walter Clavadetscher, St. Gallen, Bürger von Malans.
In Maienfeld verschied im Alter von 63½ Jahren alt Landammann Hans Tanner-Ruffner.
8. In der kantonalen Volksabstimmung wurden beide Vorlagen angenommen. So die Revision des Gesetzes über die Besoldung der Volksschullehrer mit 9535 Ja gegen 7119 Nein und die Revision des Gesetzes über die Subventionierung landwirtschaftlicher Maschinen und Geräte mit 11907 Ja gegen 4743 Nein.
9. Der bündnerische Fremdenverkehr wies im Monat Juli mit rund 540 000 Logiernächten eine Zunahme von 28 000 Logiernächten gegenüber dem gleichen Monat des Vorjahres auf.
11. In Zernez und im Nationalpark tagte im Beisein von Bundesrat Lepori eine Kommission des Nationalrates zur Vorberatung des Staatsvertrages mit Italien über die Nutzbarmachung der Wasserkräfte des Spöl.
15. Die Schweizerische Gemeinnützige Gesellschaft hielt ihre Generalversammlung in Chur ab, an welcher a. Seminardirektor Dr. Martin Schmid über «Die geistig-kulturelle Förderung der Bergbevölkerung» sprach.
18. Bei der Verbreiterung der Verbindungsstrasse Sagens-Schleuis fanden Arbeiter im Vitg Dadens, im innern Dorf, verschiedene Skelette. Man vermutet, daß es sich hier um eine mittelalterliche Begräbnisstätte handelt.
21. Mehr als 30 Sektionen des Schweizerischen Tierschutzverbandes sandten ihre Delegierten zur schweizerischen Tierschutztagung nach Chur.
23. In Grono versammelten sich Vertreter der Misoxer Gemeinden und des Verkehrsvereins für den Bezirk Moesa, wo sie die Gründung der «Aktiengesellschaft für den Durchstich des San Bernardino» beschlossen.
25. Zum Kantonsingenieur des Kantons Solothurn wurde Fortunat Fontana von Samedan, wohnhaft in Bern, gewählt.
26. Oberingenieur Conradin Mohr der Rhätischen Bahn wurde zum Direktor der Emmenthal-Burgdorf-Thun-Bahn gewählt.
27. Bei Vorarbeiten zur Renovation der Kirche Jenins wurden Überreste einer früheren Kirche entdeckt. Die daraufhin von der Eidg. Kommission für Denkmalschutz angeordneten Ausgrabungen zeitigten überraschende Resultate.

tate. In der heute bestehenden Kirche wurden sehr gut erhaltene Mauerreste einer in vorromanischem, einer in romanischem und einer in gotischem Stile erbauten Kirche freigelegt.

28. Die bündnerischen Sekundarlehrer versammelten sich in Bergün zu ihrer diesjährigen Konferenz.
In St. Moritz tagte der romanische Schriftstellerverein. Prof. Dr. Andri Peer sprach über: «Das rätoromanische Volkstum im Spiegel seiner Dichtung.»

Chronik für den Monat Oktober 1957

(Von A. Hunger, Chur)

3. In Ilanz veranstaltete der Bündner Oberländer Bauernverein in Verbindung mit der Sektion Glenner und Cadi der ehemaligen Plantahofschüler eine grosse Viehausstellung.
2. Prof. Hans Brunner, Chur, sprach in der Sitzung der Naturforschenden Gesellschaft Graubünden über die Neuerwerbungen des Naturhistorischen Museums.
9. Auf der Fellaria-Alp im Bernina-Massiv wurde eine neue Hütte eingeweiht, die den Namen des italienischen Alpinisten Roberto Bignani erhielt.
8. Lebende Meerestiere zeigte in Chur eine Wanderschau in zwei Eisenbahnwagen, wo in zwanzig Aquarien über dreissig verschiedene Tierarten bewundert werden konnten.
10. Die Regierung des Kantons Graubünden stattete der Landesregierung Vorarlberg einen Besuch ab.
11. In Igis-Landquart wurde ein neues Schulhaus eingeweiht.
14. Einer Einladung der Elektro-Watt, Elektrische und Industrielle Unternehmungen AG, Folge gebend, besichtigte der Kleine Rat des Kantons Graubünden die Anlagen der Kraftwerke Mauvoisin.
In der kantonalen Volksabstimmung wurde das Gesetz über öffentliche Schutzimpfung mit 11927 Ja gegen 4362 Nein angenommen, hingegen die Vorlage über die Revision des Art. 19 der Kantonsverfassung betr. Einführung des fakultativen Steuerreferendums mit 7422 Ja gegen 9035 Nein verworfen.
19. Die Maul- und Klauenseuche mußte im Viehbestand einiger Gemeinden des Bündner Oberlandes festgestellt werden.
25. Der künstliche Erdsatellit wurde auch in Graubünden abends kurz vor 18.30 Uhr an verschiedenen Orten beobachtet.
26. Im Oberengadiner Staatsbürgerkurs sprach in Samedan Stadtpräsident Dr. Emil Landolt, Zürich, über das Thema: «Stadt und Land.»